

答 今後の持続可能な社会に向
け、産学官民が連携したオ
ール福岡の取り組みをさらに進め
ることは大変重要である。さらな
る企業との連携強化など、さまざま
な主体の参画による重層的な見
守り体制の充実を図っていく。

問 七隈川は過去に大きな災害が起きており、今なおその危険性が指摘されている。未完了の整備を急ぐとともに、一時貯留	河川 七隈川の水害対策を 環境、道路、下水道、河川、消防、水道、地下鉄など	※SNS ソーシャルネットワーキングサービスの略で、登録された利用者同士が交流できるWebサイトのサービス	問 「やせ（BMI－18・5未満）」という危険リスクを早々に軽減する必要がある一方、「やせている」ことは多くの女性が理想としているため、なかなか理解されない。「やせ」の間違った概念を取り扱い、正しく導くための取り組みについて所見を問う。	答 女性の「やせ」については、骨粗しそう症や筋肉量の低下だけでなく、子どもの健康面への影響も大きく、エビデンスに基づいた正しい知識の啓発を行うとともに、※SNSなども活用した発信や広報に努めていく。	健 健康寿命の延伸に向け 「やせ」を減らす取り組みを 都市調査の結果を参考に、有料老人ホームの附議基準の検討を進めているところである。
---	---	--	---	--	--

問	スポーツ パピオアイスアリーナの再開 民 に向け支援の具体的な検討を 自	総合計画、国際交流、財政、 地域「コミュニティ、防災など	河川改修などによる総合的な治水対策を着実に進めるとともに、洪水ハザードマップなど水害リスク情報の充実や市民への周知に取り組んでおり、今後とも、災害に強いまちづくりを進めていく。
問	食べ物や電力も安全な物を選ばなければならない時代であるが、エシカル消費は、市民にはまだ浸透していない。エシカル消費の説明と環境分野における取り組みを問う。	答	エシカル消費とは、環境・人・社会・地域などに配慮した消費行動のことである。その環境分野における取り組みとしては、エコマーク認定商品や詰め替え商品などの環境配慮型商品のさらなる普及・購入に向け、市ホームページなどを活用した広報啓発を実施している。

であり、民間施設との機能分担が大切である。九州でも代替施設がないスケートリンク施設であるパピオアイスアリーナの再開に向けて、支援の具体的な検討を進めるべきだが本市の意気込みを問う。

答 パピオアイスアリーナについては、運営事業者が再開の判断をなされ、市および県に支援要請があつた際には、要請内容を踏まえ、設備更新経費の一部助成など具体的な支援について、スピード感を持つて検討していく。

問 ヘイトスピーチを許さず人その解消に向けた取り組みを

答 特定の民族や国籍の人々を排斥する差別的言動（ヘイトスピーチ）の増加は各方面から指摘されている。ヘイトスピーチを許さず、その解消に向けた取り組み推進への基本姿勢を問う。

問 ヘイトスピーチは、人々に不安や嫌悪感を与えるだけではなく、差別を助長することにもつながりかねないものであり、許されないと認識している。引き続き、ヘイトスピーチ解消法の趣旨を踏まえながら、国や県などの関係機関と連携し、解消に向けた啓発や相談対応に取り組む。

問 市民や議会を無視した総合計画
IR誘致は許されない

答 IR誘致の動きが報じられ、市民が不安に感じている。整備の費用はいくらで誰が負担するのか、市民も議会も全く議論がない今まで民間事業者やその周辺の民間が勝手に議論を進めることが許されるのか所見を問う。

問	本市はさまざまな分野で着実に取り組みを進めており、都市全体としては一定の成果を上げてきたが、地域ごとに不均衡があるのでないか。市域全体の発展に向けた取り組みについて	市政運営視点を持つて市政運営を
答	市長は、市域全体の発展に向けた取り組みとして、市長会議で定期的に市長会議を開催し、各市町村長との連携を強化するなどして、市域全体の発展に向けた取り組みを行っています。	市長会議
問	本市はさまざまな分野で着実に取り組みを進めており、都市全体としては一定の成果を上げてきたが、地域ごとに不均衡があるのでないか。市域全体の発展に向けた取り組みについて	市長会議
答	市長は、市域全体の発展に向けた取り組みとして、市長会議で定期的に市長会議を開催し、各市町村長との連携を強化するなどして、市域全体の発展に向けた取り組みを行っています。	市長会議

答 7区においては、都心部を抱える区や住宅地を多く抱える区などそれぞれの特徴があるが、今後とも地域の資源や特性を取り組むとともに、計画的な都市機能の更新・強化を進めながら、市域全体の発展に取り組んでいく。

● 福岡市議会社会科特別授業の予算の執行について問う

福岡市議会社会科特別授業の無所属

問 は、良い事業であるが、審査体制に課題があると思っている。全議員が参加し意見を言う場を担保し、その中で決め事をしないといけないと思うが、そのような意味で、予算の執行について所見を問う。

答 議会の所掌に係る事項に関する予算は、議会事務局長が補助執行することとされており、社会科特別授業の経費については、議会事務局において適切に執行されているものと認識している。

このほかの主な質問

- 留守家庭子ども会について
- 学校におけるSDGs教育の推進について
- 友泉中学校の過大規模校問題について
- カスタマーハラスメント(悪質クレーム対策について
- 単身高齢者の支援について
- 福岡市営住宅で快適に暮らすための課題について
- 庁用車の脱ガソリン化の取組みについて

このほかの主な質問